
学習会・第12回総会 今年の夏 中学校教科書採択

育鵬社教科書NO！保護者・市民、現場の意向尊重を！！

みんなの教育･ふじさわネットは、1月18日藤沢市役所

会議室で学習会と第12回総会を行いました。学習会では、

第55回ギャラクシー賞テレビ部門の大賞を受賞した「教

育と愛国～教科書でいま何が起きているのか」(MBS ドキ
ュメンタリー映像'17)を見て意見交換。賞を審査･選出し
た放送批評懇談会は「道徳や歴史の教科書の採用を巡り、

教育現場にかかる圧力の背景には何があるのか。正面か

らの愚直な取材で決定的な言葉を引き出す制作者の姿勢

に感銘を受けた」と評価しています。 ☆裏面に感想等

教育現場･市民の意向尊重の採択を実現しよう

中学校の教科書採択が今年の夏行われます。みんなの教育

･ふじさわネットの活動方針は、保護者･市民、現場の意向を

尊重した採択を実現し、育鵬社教科書 NO！を達成するため
の行動を提起しています。

〔1〕教育委員会、採択審議委員会を傍聴しよう

〔2〕教科書展示会で教科書を見て、意見書を書こう

〔3〕現場の意向尊重を求める署名を集めよう

藤沢市の教科書採択は、下記の「藤沢市教科書採択の流れ」

と右表の「予想される日程」で進められます。教育委員会

と採択審議委員会を傍聴し、審議を注視し、市民の関心の

高さを示すことで、緊張感のある充実した会議にすること

ができます。

市立中学校と市役所を会場に教科書展示会が開かれ、教科書を見て、意見書を書くことができま

す。この意見書はまとめが作られ教育委員、採択審議委員に手渡されます。また、ホームページで

公開もされます。市民の意向を教育委員、採択審議委員に伝えることができます。

「藤沢の教科書・採択問題にとりくむ会」等と共同で、『藤沢市立中学校教科書採択にあたっては、

中学校の先生や保護者の意向を尊重してください』の一点を要望項目とする署名に取り組みます。
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教科書採択 予想される日程

1)教科書採択方針等決定の教育委員会

５月

2)教科書展示会 ： 各中学校・藤沢市役所

５月下旬～６月上旬

3)各中学校長が教科用図書調査書を

作成・提出 ： ５月～６月

4)教科用図書採択審議委員会

第１回６月、第２回・第3回 ： ７月

5)採択決定の教育委員会

７月下旬から８月上旬

学習会・第12回総会 2020年1月18日



参加者の感想を三つ引用抜粋で紹介します。

2012年５月大阪｢日本教育再生機構｣の集会 安倍晋三氏
｢政治家が教育にタッチしてはいけないものか･･･そんなことはない。当たり前じゃ
ないですか。｣｢首長が教育について強い信念を持っていれば、その信念に基づ
いて教育委員を変えていくんですよ。」
「例えば、横浜で育鵬社の教科書が採択されるというのは驚きなわけですよ。相
当の決意をもって、一人ひとり、順次、教育委員に自分たちが決めようという強い
意志を持ってる人に変えていった結果なんですよ。」

育鵬社の代表執筆者

伊藤 隆 東大名誉教授

インタビュー

Q.記者 ： 「歴史から何を学ぶべき」

A.伊藤 ： 「（歴史から）学ぶ必要はないんです。」

学習会で視聴した
「教育と愛国～教科書でい
ま何が起きているのか」の
一場面です。

☆ DVDお貸しします。

教科書問題は私なりに関心を持ち、中野区や

都内などでの取組みを知っていましたが、これ

ほど大変な状況にあるとは思いませんでした。

特に安倍首相が民主党政権の時に、「政治が教育

に介入する」との発言と、それが確実に進んで

いることに改めて危機感を感じました。

また、子どもの教育で、単に教えるという事で

はなく、自らが「考えさせること」の重要性を感

じました。

DVD はいろいろな事実、社会状況がわかって、
大変よかったです。参考になりました。

「日本書籍」が倒産してしまったことは、今頃に

なって知り恥ずかしいのですが、びっくりしました。

「学び舎」の教科書を使っている学校に向けて、

あんな葉書が届いているというのも驚きです。大田

区では、４年目に育鵬社から変えられたのはうらや

ましいというか、藤沢はなぜだめだったのだろうと

残念です。

今年は大丈夫でしょうか。市長選もあるし、教育長

や教育委員もどうなるか油断はできないと思います。

戦後、日本は軍国主義の国家総動員をして戦争に進んだことの反省の元に教育に政治をもち込まな

い教育方針をとってきました。しかし、安部晋三氏が2012年に政治家が教育に関与する事は当然、ま

しては道徳を大切にする事は必要だと言い、日本会議の草の根の働きが表面化させているんですね。

憲法をないがしろにする姿勢にそこがこわいと感じました。

「教科書は見ることで生徒が学問的深さを追求できるように学べる教科書であって欲しい」とのべ

られている事が印象的でした。

４月６日(月)入学式 小学35校中学19校

今年も入学おめでとうチラシ手渡し
今年のチラシもカラーで

見やすくなっています。

左図はチラシの表紙、

A5サイズ４ページです。
小学校配付

9:00から 約１時間

中学校配付

12:00から または、

12:30から 約１時間

☆ 配付に

ご協力ください。

(中学は学校により

式の開始時刻が異な

ります。)


